
Parlamento dos Jovens 2022 

 

«Fake News» em debate na Assembleia da República. 

O Parlamento dos Jovens é uma iniciativa promovida pela Assembleia da 

República que se dirige a jovens dos 2º e 3º ciclos do ensino básico e do 

ensino secundário. Este contém um programa que permite aos jovens 

debaterem um tema proposto (eleito), todos os anos, com intuito de 

desenvolver diversas competências, como é o caso da cidadania e da 

argumentação / debate democrático. 

Neste ano de 2022, o tema selecionado foi «Fake News» Que estratégias 

para combater a desinformação, um tema muito atual e pertinente numa 

sociedade em que a informação anda a par com a desinformação, sendo 

urgente desenvolver estratégias nos cidadãos para que este tenha um 

juízo crítico que o defenda.  

 

  

 

 

  

 

A participação da turma 9º B da Escola Secundária Nuno Álvares, nesta atividade, 

foi incentivada, pelo professor de Geografia e conduzida, a partir da sessão 

escolar, nas fases distrital e nacional pela professora Carla Salgueiro.  

Neste âmbito, tivemos a colaboração de dois jornalistas do Jornal local 

“Reconquista” com o objetivo de discutir e aprofundar o tema.  

As sessões escolares decorreram na biblioteca Egas Moniz da ESNA. Foram eleitos 

três deputados efetivos, sendo eles Carolina Boavida, Bernardo Figueira, 

Henrique Gardete e uma deputada suplente, Diana Mateus, representantes da 

Escola Secundária Nuno Álvares, na sessão distrital. 

A sessão distrital realizou-se na Sertã onde fomos magnificamente bem 

recebidos. Treze escolas debateram e concertaram as suas medidas, tendo sido 



aprovadas duas para representarem o Círculo de Castelo Branco na Assembleia 

Nacional pelos deputados das três escolas eleitas, a Escola Secundária Nuno 

Álvares, que ficou em primeiro lugar, a Escola Básica Cidade de Castelo Branco, 

que obteve o segundo lugar e a Escola Secundária Campos de Melo, que granjeou 

o terceiro lugar. 

 A sessão nacional realizou-se nos 

dias 9 e 10 de maio, na Assembleia 

da República, reunindo os vinte e 

nove círculos eleitorais de todos os 

distritos do país e de dentro e fora 

da Europa, previamente eleitos. O 

círculo eleitoral de Castelo Branco, 

formado por deputados e jornalistas 

das três escolas referidas, teve como 

porta-voz Carolina Boavida que, 

acompanhada dos deputados Bernardo Figueira, Pedro Carteiro, Mariana 

Abrantes, Guilherme Alberto e Victória Neto integraram a uma das quatro 

comissões, que agruparam entre cinco e seis círculos eleitorais, para aprovaram 

as medidas que iriam constituir o projeto de recomendação da respetiva 

comissão. Castelo Branco esteva na segunda comissão, que, tendo uma presença 

dinâmica e combativa, conseguiu aprovar todas as suas medidas. 

Enquanto isto os jornalistas Henrique Gardete da Escola Secundária Nuno 

Álvares; Leonardo Bento, da Escola Básica Cidade de Castelo Branco, e Duarte 

Casaca, da Escola Secundária Campos de Melo, tiveram a oportunidade de 

conhecer o Parlamento e acompanhar o trabalho das comissões.  

 

 

 

 

  

 

Em seguida, houve um momento cultural muito interessante, promovendo o 

convívio entre os participantes que se prolongou num jantar muito apreciado 

pelos participantes. 



Os deputados e jornalistas do Círculo de Castelo 

Branco pernoitaram no Estoril, dirigindo-se, 

neste segundo dia de trabalhos, para a 

Assembleia Nacional, a fim de discutirem as 

propostas de todas as comissões em plenário. A 

primeira intervenção coube ao Presidente que 

apresentou os elementos da mesa. Seguiram-se 

os discursos do Presidente da Assembleia da República e do Ministro da 

Educação. Depois, passou-se para as questões colocadas a um deputado de 

cada um dos partidos representados no Parlamento português. Ao Círculo de 

Castelo Branco coube a deputada do PAN.  

Depois de um debate ativo e muito participado, aprovaram-se sete medidas de 

combate às «Fake News» já publicadas no site do Parlamento dos Jovens. 

Durante esta sessão, os 

jornalistas tiveram a 

oportunidade de se ausentar e 

entrevistar Judith Menezes e 

Sousa, uma jornalista 

reconhecida pela seu 

profissionalismo e talento, 

ensinando muito aos jovens que 

aspiram, um dia, a terem a sua 

carreira de sucesso na área do 

jornalismo.  

E, assim, por volta das 17:45 do dia 10 de maio de 2022 deu-se por encerrada 

mais uma sessão do Parlamento dos Jovens. Todos os participantes regressaram 

a casa mais ricos e com vontade de, para o próximo ano, regressarem. 

Jornalista: Henrique Martins Gardete 9ºB 

 Escola Secundária Nuno Álvares, Castelo Branco 

Círculo de Castelo Branco 

 


